

COMMUNAUTE DES ETATS SAHELO-SAHARIENS (CEN-SAD)

Secretariat Exécutif

N'Djamena



COMMUNIQUÉ DE PRESSE À L'OCCASION DE LA CÉLÉBRATION DE LA JOURNÉE DE L'ENFANT AFRICAIN LE 16 JUIN 2025

À l'occasion de la célébration de la Journée de l'Enfant Africain le 16 juin 2025, date qui coïncide avec l'organisation du symposium sur le thème "Le lien entre le conflit et le changement climatique et son impact sur les enfants au Sahel," organisé par le CEN-SAD et l'ACPF à N'Djamena, Tchad.

La CEN-SAD souhaite souligner que la situation des enfants mérite une attention encore plus grande compte tenu des faits et des réalités qui concernent tous les pays membres.

En effet, les pays du Sahel représentent 28 % des enfants en Afrique. Une large majorité des enfants au Sahel sont privés d'éducation, de soins de santé ou de besoins fondamentaux comme la nourriture, l'eau et un abri. Cela les rend plus vulnérables aux effets des conflits et du changement climatique.

En ce jour, le 16 juin 2025, la CEN-SAD et les États membres du Sahel examinent l'impact du changement climatique et des conflits sur les enfants du Sahel. À cette fin le CEN-SAD appelle ses États membres à :

Investir dans le bien-être des enfants, c'est investir dans l'avenir de l'Afrique.

Accroître notre attention sur la consolidation de la paix dans nos États membres est une partie importante de notre engagement à protéger les enfants d'Afrique.

Investir dans les enfants est un moyen sûr de briser le cycle de la pauvreté, de la violence et des inégalités de génération en génération.

La CEN-SAD réaffirme son engagement à mettre en œuvre des programmes et des projets pour promouvoir les droits des enfants, en particulier dans les domaines de l'éducation, de la santé et de la protection contre la violence à l'égard des enfants.

La CEN-SAD appelle les États membres à se réengager dans la mise en œuvre effective de la Charte africaine des droits et du bien-être de l'enfant et de l'Agenda 2063 de l'Union africaine, qui met l'accent sur le développement humain, les droits et la protection des enfants.

La CEN-SAD entend fournir des lignes directrices aux États membres sur les mesures qui placent les enfants au centre des politiques climatiques et des réponses aux conflits.

La CEN-SAD appelle d'urgence tous les États membres à promouvoir le bien-être et le développement des enfants, ainsi qu'à faire des efforts pour améliorer leurs conditions de vie en adoptant les mesures suivantes :

Placer les enfants au cœur des priorités nationales et des allocations budgétaires;

Prioriser les enfants marginalisés, mal desservis et vulnérables, en particulier les filles, dans nos décisions d'investissement public;

S'attaquer aux causes profondes des conflits et du changement climatique qui poussent les enfants à la déprivation.

Les enfants africains sont le trésor de notre communauté ; ils déterminent son présent et son avenir.

Fait à N'Djamena le 16 juin 2025